

&lt;天録時評&gt;

## 集団不安

# コロナ恐怖症の克服を

# 日本時事評論

編集・発行  
 (株)日本時事評論社  
 〒753-0817  
 山口市吉敷赤田四丁目6番38号  
 電話 050-3532-5152  
 FAX 083-928-1113  
 □編集部□  
 電話 050-3532-5149  
 FAX 083-922-3167  
 購読料 年4,800円  
 郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 [www.nipponjijihyoron.co.jp](http://www.nipponjijihyoron.co.jp)  
 購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。スマートフォンからのアクセスは右下のQRコードをご利用ください。

## 紙面案内

- |                        |                      |
|------------------------|----------------------|
| 2 森友疑惑を否定した「赤木ファイル」/巷露 | 3 機能不全の安全保障理事会に期待できず |
| 4 P.T.A活動の目的はより良い学校づくり | 5 個人間融資の投稿や掲示板の規制強化を |
| 6 先祖供養は人の行うべき最重要事      | 7 土地規制の強化を/他         |
| 8 日本の肖像/中井源左衛門         |                      |

るが、実現不可能な「ゼロリスク」を求めるることは大きな弊害を招く。ゼロリスクを目指して感染を抑え込むとすれば、経済活動や教育活動などをはじめとして、あらゆる社会活動を制限しなければならない。その結果、生じるのが倒産、失業、うつ病、そして自杀の増加だ。すでに、児童生徒の自殺が急増している。

若者は新型コロナウイルスに感染しても、ほぼ軽症であり、これまで十代の死者はない。死亡リスクや重症化リスクが高いのは高齢者だ。従って、社会活動の維持と感染の抑制を両立するためには、高齢者の活動自粛を徹底することこそが有効だ。感染による様々な被害を最小にするために、ゼロリスクではなく、リスクを最小化する政策こそが大切だ」と考えている人多いことを日本リサーチセンターの調査が示している。

「コロナはとにかく恐ろしいものだ。コロナの抑え込みこそが最重要課題であり、自粛することが何よりも大切だ」と考えている人が多い。死亡リスクや重症化リスクが高いのは高齢者だ。従って、社会活動の維持と感染の抑制を両立するためには、高齢者の活動自粛を徹底することこそが有効だ。感染による様々な被害を最小にするために、ゼロリスクではなく、リスクを最小化する政策こそが必要だ。

## 恐怖を煽る報道

日本リサーチセンターは、英國 YouGov社と提携して実施している、新型コロナウイルスに対する世界二十六カ国別の感染予防行動に関する自主調査の結果を発表している。一般生活者の意識や行動がどう変化を始めたもので、その一つに「新型コロナウイルス感染への恐怖心」についてのアンケート調査があり、昨年三月から毎週実施し、結果が公表されている。

調査では、「自分が新型コロナウイルスに感染するこ

とを恐れている」と回答した日本人の割合は、第一回調査(昨年三月十三日)で十

日本リサーチセンターは、英國 YouGov社と提携して実施している、新型コロナウイルスに対する世界二十六カ国別の感染予防行動に関する自主調査の結果を発表している。一般生活者の意識や行動がどう変化を始めたもので、その一つに「新型コロナウイルス感

とを恐れている」と回答した日本人の割合は、第一回調査(昨年三月十三日)で十

日本リサーチセンターは、英國 YouGov社と提携して実施している、新型コロナウイルスに対する世界二十六カ国別の感染予防行動に関する自主調査の結果を発表している。一般生活者の意識や行動がどう変化を始めたもので、その一つに「新型コロナウイルス感

とを恐れている」と回答した日本人の割合は、第一回調査(昨年三月十三日)で十

日本リサーチセンターは、英國 YouGov社と提携して実施している、新型コロナウイルスに対する世界二十六カ国別の感染予防行動に関する自主調査の結果を発表している。一般生活者の意識や行動がどう変化を始めたもので、その一つに「新型コロナウイルス感

とを恐れている」と回答した日本人の割合は、第一回調査(昨年三月十三日)で十

日本リサーチセンターは、英國 YouGov社と提携して実施している、新型コロナウイルスに対する世界二十六カ国別の感染予防行動に関する自主調査の結果を発表している。一般生活者の意識や行動がどう変化を始めたもので、その一つに「新型コロナウイルス感

とを恐れている」と回答した日本人の割合は、第一回調査(昨年三月十三日)で十

世界各國と比較すれば、新型コロナウイルスによる感染者数も死者数も、わが国では低水準で推移しているにもかかわらず、自身の感染を怖がる国民は欧米の国々よりも大幅に多い。コロナ恐怖症の感染が拡大して、集団不安が広がり、安心(ゼロリスク)を求める国民世論の高まりを受け、政府の感染防止政策は迷走している。このままでは、新型コロナウイルスの感染による被害よりも、自粛政策の被害の方がはるかに大きくなる。国民はコロナ恐怖症を克服すべきである。

国際的に見れば、リスクを負うこと避け、物事を悲観的に考えがちな国民が多いということがある。同時に、欧米などの感染爆発の状況をわが国の現状と同一視するような煽情的なテレビ報道が多いことが主要な原因の一つだ。

## 自粛が招く国家危機

「コロナはとにかく恐ろしいものだ。コロナの抑え込みこそが最重要課題であり、自粛することが何よりも大切だ」と考えている人が多いことを日本リサーチセンターの調査が示している。

感染防止を心掛けた生活をすることは大切だ。しかし、新型コロナウイルス感染のリスクをゼロに抑え込

むのは不可能だ。これまで感染の抑制に成功していた

重症化するリスクはあると主張する人が少なくない。

しかし、その割合は極めて小さく、社会として受容しなければならない。

そのためには、ゼロリス

クを目標のではなく、リ

スクの管理と最小化を目指すべきだ。そのためにはコロナ恐怖症の克服こそが求

過剰な安心志向が経済や社会活動を毀損

るが、実現不可能な「ゼロリスク」を求めるることは大きな弊害を招く。ゼロリスクを目指して感染を抑え込むとすれば、経済活動や教育活動などをはじめとして、あらゆる社会活動を制限しなければならない。その結果、生じるのが倒産、失業、うつ病、そして自杀の増加だ。すでに、児童生徒の自殺が急増している。

若者は新型コロナウイルスに感染しても、ほぼ軽症であり、これまで十代の死者はない。死亡リスクや重症化リスクが高いのは高齢者だ。従って、社会活動の維持と感染の抑制を両立するためには、高齢者の活動自粛を徹底することこそが有効だ。感染による様々な被害を最小にするために、ゼロリスクではなく、リスクを最小化する政策こそが必要だ。

これに対して、若者でも重症化するリスクはあると主張する人が少なくない。しかし、その割合は極めて小さく、社会として受容しなければならない。

そのためには、ゼロリスクを目標のではなく、リ

スクの管理と最小化を目指すべきだ。そのためにはコロナ恐怖症の克服こそが求

## 暑中御見舞申し上げます 令和3年 盛夏(順不同)

小規模多機能型居宅介護 紗綾 株式会社 皇樹 管理者 木口 茂 〒869-4403 熊本県八代市泉町下岳4345 TEL:0965-67-2888 FAX:0965-67-3008 Mail:saya29@ohju.jp URL: http://ohju.jp	まごころ送ります 信州りんご 〒389-0601 長野県埴科郡坂城町大字坂城6028-1 TEL・FAX 0268-82-7343 谷田辺 基夫	KUMON 若宮福丸教室 直方日ノ出橋教室	特別養護老人ホーム オルトビオス 児玉ホーム 〒367-0212 埼玉県本庄市児玉町734-1 TEL:0495-72-4615 E-mail:info@kodamafukushikai.or.jp	私たちメガネのある生活をお手伝いします メガネのみのわ ご来店 ありがとうございます 〒916-0027 福井県鯖江市桜町2-7-35 TEL(0778)51-3126 FAX(0778)51-0852	こころ 大切にしたい、日本の精神 感謝の合掌 明るい家庭 お仏だんの 岡崎 愛知屋 愛知県岡崎市能見通1-81 TEL 0120-056408
70歳以上の方 限定 高齢者割引をご存知ですか? お得な ふくふくカード!! お申込みは下記まで	タクシーは山タクへ 083-928-1940 0120-501940	腰痛・肩こり・関節痛 スポーツ障害・ムチ打ち 新生 キネシオロジー 正体院 矯正・柔整マッサージ・カイロプラクティック Applied Kinesiology・オーリングテスト インガイ療法・施術 AM 8:00~PM 10:00 (休日 不特定) 090-1873-6727 完全予約制 往診致します 村上 強D.C.	こちをこめた贈答品はぜひ当店へ 記念品・禮品・引出物 JAPAN商事 愛をかたる... 代表 藤川 範史	EAP くらしの相談窓口 【運営元】弁護士法人牛見総合法律事務所 ご利用方法 下記いずれかの方法でお問い合わせいただき、相談日時をご予約ください。 0800-805-1106 【通話料無料】9時~20時(平日・土日祝) eap@ushimi-law.jp LINEから こちらのQRコードから、友だち追加をしてください。	こころ 職場“外”的お悩みも 力になります! 利用対象者 従業員のみなさまと、そのご家族

&lt;天録時評&gt;

## 森友疑惑を完全否定した「赤木ファイル」

### 払い下げで「厚遇した事実はない」と明記

赤木ファイルの公表で、森友問題の核心である土地の払い下げ価格が政治家の関与で減額されたとの疑惑が完全に否定された。しかし、テレビ局や新聞社はこのことに正面から向き合わず、訂正や謝罪をしようがない。森友問題の発端となつた記事を掲載した朝日新聞社は、誤報を認め、その原因を明らかにし、読者にはもちろん国民への謝罪をすべきである。

#### 隠蔽する報道各社

学校法人森友学園をめぐる財務省の公文書改竄問題で、自殺した近畿財務局職員故赤木俊夫氏の妻が、国などに損害賠償を求めた訴

訟で証拠請求していた、改竄の経緯をまとめた「赤木ファイル」が開示された。テレビや新聞社が一斉に報道したが、NHKや朝日新聞を筆頭に、赤木ファイルが明らかにした問題の核心

森友学園への国有地払い下げで、大幅減額した事実はなかつたことが、赤木氏が本省の修正命令に抵抗した理由だ。しかし、NHKの「ニュースウォッチ9」をはじめ民放や新聞社の多く

野党や報道機関が赤木ファイルの公開を執拗に求めたのも、安倍総理や妻が国有资产払い下げに関与した証拠が見つかることを期待したからだ。しかし、赤木フ

イルは逆に安倍前総理な

森友問題は、「国有地が不當に値引きされた」という朝日新聞の報道から始ま

った。朝日新聞は、赤木ファイルの公表前に、朝日新聞デジタルで「『森友問題』を追う」記者たちが探

った一枚の離縁状で、夫は百万円で払い下げられたこ

とを揃んだ経緯などが書かれており、九億五千六百万円の鑑定価格の土地が一億三千四百万円で払い下げられたこと

ところが、連載記事ではこの払い下げ問題の核心に

がこのことを大きく、正面から扱っていない。公文書偽造は重大犯罪であり、それを指示し、赤木氏という犠牲者を出した當時の佐川理財局長の責任が重いのは言うまでもない。

しかし、あたかも安倍前総理が関与して払い下げ価格を減額させたとして、一年も国で森友問題を追

及し、赤木氏などの職員を呼び付けて厳しく追及した野党にも自殺を招いた責任の一端がある。

野党や報道機関が赤木ファイルの公開を執拗に求めたのも、安倍総理や妻が国有资产払い下げに関与した証拠が見つかることを期待したからだ。しかし、赤木フ

イルは逆に安倍前総理なしで入手したことが明らかにされた。要するに、国としては悪臭などで住民からも苦情が出ている土地を速やかに手放したかったことが分かり、森友への払い下げ価格も優遇ではないといふことに気が付くはずだ。

ところが、連載記事ではこの払い下げ問題の核心に触れることがなく、公文書の偽造問題へ焦点を移していく。これでは朝日新聞の読者に誤解されてしまう。これは朝日新聞の読者に対する知識不足や取材不足から十分に理解できないため架空の事件でのつち上げにつながつたことが分かる。

沼地でゴミ捨て場だった土地の売買では、瑕疵担保責任をどちらが引き受けるかは重要な問題だ。建物が配分は健在です。

以上、誤報を招いた原因を明解し、読者に謝罪するこそが必要だ。

### 古代から女性は強かつた

▼奈良、平安時代には、女性の地位は家族内の地位は大変高かつたことはよく知られています。当時の結婚生活は、昼間は男女が別々に働き、夜に男性が女性の家に通っていました。

誕生で、家を守り、領地や使用人を管理することが妻の役割となり、女性が男性の家に入ることになりました。財産の継承も男が多くを受け継ぐようになり、家微が「三下り半」です。たゞ

もなると、教科書にも「男尊女卑の風も強まり」と書かれているように、女性の地位はさらに低くなつたと教えられています。その象徴が「三下り半」です。た

公事方御定書に、重婚罪で追放刑と定められていました。しかも、離婚となれば持參金を全部戻さなければならず、実際にはそう簡単ではありませんでした。

▼古代よりも地位は下がつたものの、江戸時代でも財布の紐を握っている妻が家庭内に支配権を持つていました。夫が財布の紐を握っている歐米と違い、その伝統は現在でも脈々と続いています。わが国では、妻を恐ろしいものの代表である「山の神」と呼んだことがあります。我が家では、妻を扱う知識不足や取材不足から十分に理解できな

いながら、妻が「返り一札」という受領書を書かなければ離婚は成立しませんでした。受領書なしで再婚すると幕府の基本法の手柄を立てることが社会的であります。當時は女性が受けられた段階と女性の地位は低下しました。そして江戸時代と繰り返していました。

▼鎌倉から室町時代になるまでは、武士という戦闘集団の地位は低くとも、女性の支

がこのことを大きく、正面から扱っていない。公文書偽造は重大犯罪であり、それを指示し、赤木氏という犠牲者を出した當時の佐川理財局長の責任が重いのは言うまでもない。

しかし、あたかも安倍前総理が関与して払い下げ価格を減額させたとして、一年も国で森友問題を追及し、赤木氏などの職員を呼び付けて厳しく追及した野党にも自殺を招いた責任の一端がある。

野党や報道機関が赤木ファイルの公表前に、朝日新聞デジタルで「『森友問題』を追う」記者たちが探

つた真実」を三回にわたって連載した。

この記事では、払い下げ価格が公表されないことを知つたことから取材が始まっています。わが国では、妻を扱う知識不足や取材不足から十分に理解できな

いながら、妻が「返り一札」という受領書を書かなければ離婚は成立しませんでした。受領書なしで再婚すると幕府の基本法の手柄を立てることが社会的であります。當時は女性が受けられた段階と女性の地位は低下しました。そして江戸時代と繰り返していました。

▼鎌倉から室町時代になるまでは、武士という戦闘集団の地位は低くとも、女性の支

がこのことを大きく、正面から扱っていない。公文書偽造は重大犯罪であり、それを指示し、赤木氏という犠牲者を出した當時の佐川理財局長の責任が重いのは言うまでもない。

しかし、あたかも安倍前総理が関与して払い下げ価格を減額させたとして、一年も国で森友問題を追及し、赤木氏などの職員を呼び付けて厳しく追及した野党にも自殺を招いた責任の一端がある。

野党や報道機関が赤木ファイルの公表前に、朝日新聞デジタルで「『森友問題』を追う」記者たちが探

つた真実」を三回にわたって連載した。

この記事では、払い下げ

価格が公表されないことを知つたことから取材が始まっています。わが国では、妻を

扱う知識不足や取材不足から十分に理解できな

いながら、妻が「返り一札」という受領書を書

かなければ離婚は成立しませんでした。受領書なしで再婚すると幕府の基本法の手柄を立てることが社会的であります。當時は女性が受けられた段階と女性の地位は低下しました。そして江戸時代と繰り返していました。

▼鎌倉から室町時代になるまでは、武士という戦闘集団の地位は低くとも、女性の支

がこのことを大きく、正面から扱っていない。公文書偽造は重大犯罪であり、それを指示し、赤木氏という犠牲者を出した當時の佐川理財局長の責任が重いのは言うまでもない。

しかし、あたかも安倍前総理が関与して払い下げ価格を減額させたとして、一年も国で森友問題を追及し、赤木氏などの職員を呼び付けて厳しく追及した野党にも自殺を招いた責任の一端がある。

野党や報道機関が赤木ファイルの公表前に、朝日新聞デジタルで「『森友問題』を追う」記者たちが探

つた真実」を三回にわたって連載した。

この記事では、払い下げ

価格が公表されないことを知つたことから取材が始まっています。わが国では、妻を

扱う知識不足や取材不足から十分に理解できな

いながら、妻が「返り一札」という受領書を書

かなければ離婚は成立しませんでした。受領書なしで再婚すると幕府の基本法の手柄を立てることが社会的であります。當時は女性が受けられた段階と女性の地位は低下しました。そして江戸時代と繰り返していました。

▼鎌倉から室町時代になるまでは、武士という戦闘集団の地位は低くとも、女性の支

がこのことを大きく、正面から扱っていない。公文書偽造は重大犯罪であり、それを指示し、赤木氏という犠牲者を出した當時の佐川理財局長の責任が重いのは言うまでもない。

〈天録時評〉

# 機能不全の安全保障理事会に期待できず

## 自衛力と同盟の強化で平和と安全を守れ

国連、とりわけ世界の平和と安全に責任を持つべき安全保障理事会がますます機能不全に陥りつつある。その原因が、常任理事国の拒否権であり、拒否権を持つ五大国(米国、中国、ロシア、イギリス、フランス)の間で意見が一致しないことである。今後も国連に期待できず、自國の安全と平和は、自衛力と価値観を共有する国々との同盟関係の強化で守らなければならない。英國をはじめとする各国との同盟条約締結のために、集団的自衛権の全面行使が不可欠だ。

### 民族抹殺にも沈黙

二〇〇七年から二〇一六年に事務総長を務めた潘基文氏は、英國誌『エコノミスト』によつて、「歴代最悪の事務総長の一人」と批判された。「行政能力でも統治能力でも失敗した」と酷評された。例えば、二〇一二年にシリアで大虐殺が行われたときも、潘元事務総長は事態解決に積極的に動くこともしなかつた。一方で、韓国大統領就任を目指して国内での活動を優先し、国内で韓国人の優遇や韓国製品の購入などで露骨な優遇策を行つていた。この潘氏の後任のアントニオ・グーテレス事務総長は、二〇一九年に就任が先月中旬に決まり、二〇二六年までの五年間、世界の平和と安全が彼の手腕に託されることになる。しかし、一期目の仕事ぶりを見る限りリビアやイエメン、アフリカやウイグル民族への人権弾

ガニスタンやシリア、あるいはイスラエル対パレスチナ、クルド対トルコなど様々な国が関与した紛争が依然として世界各地で続いている。多くの無辜の市民の命が奪われ、数多くの難民が故郷を奪われ苦難の生

活を続けている。

グテーレス氏は十年間、国連難民高等弁務官を務めており、こうした現状を熟知している。就任演説で「紛争防止とその根本的原因を取り除くことを重視しなければならない。(中略)それは人々の命を救い、人間の苦しみを取り除く最善の方策である」と述べた。

しかし、一期目の任期の間に事務総長として、これら紛争終結に熱心に取り組む活動を目にすることはなかつた。

また一期目には、武漢発の新型コロナウイルスによるパンデミックが起り、中国の中国共産党政

務所などでは若い女性たちへの強制的な避妊手術が行われており、民族抹殺政策が進行中だ。避妊手術の横行は、中国共産党政の公式な統計で、ウイグル民族の出生率の急激な低下として明白に示されている。

ナチスによるユダヤ民族抹殺のような悲劇を防ぐために国連が誕生したにもかかわらず、グテーレス事務

長が表面化したもの、それらの問題にもグテーレス事務総長が指導力を發揮する姿は見られなかつた。世界保健機関の事務局長が武漢発の新型コロナにもかかわらず、隠蔽した中国を擁護し結果的に、パンデミックを招いたことへの批判に對しても、国連として何の対応も示さなかつた。

ウイグル民族に対する弾圧政策は、漢人と結婚の強制などの単なる同化政策ではない。宗教を奪い、文化を奪うことはもちろん、取容所などでは若い女性たちへの強制的な避妊手術が行われており、民族抹殺政

策が進行中だ。強国に擦り寄るグテーレス氏を責めるのは難しい。常任理事国に拒否権がある限り、誰がな

くとも同じだろう。

常任理事国(米国、中国、ロシア、イギリス、フランス)の拒否権を握つていたため、米国が

登場で、さらなる紛争の拡大や市民の犠牲の増加を招くと危惧されている。

A.I.搭載で人の操作なしに敵兵などを攻撃する兵器の登場は以前から予想され

ており、使用を禁止する国際的な取り組みが急がれていた。しかし、国連による軍縮の協議は進んでいない。

超高速で撃退が困難なミサイル配備も始まっており、

軍縮に果たす国連の責務は重要だが、協議が始まることも見えない。

### A.I.搭載殺人兵器

今や、遠隔操作や自動制御によって飛行できる安価な無人航空機(ドローン)が戦場を飛び交い、強力な殺人兵器となつた。アゼルバイジャンはアルメニアとの紛争で、市販の対空型ドローンやイスラエル製の爆型ドローンを投入して勝利した。しかし、米軍のドローン攻撃でも一般市民が巻き添えになつたりして多くの犠牲者が出ているよう

に、危険な兵器だ。

先頃、国連が発表した報告書によると、リビア国民統一政府軍が反政府組織リビア国民軍との戦いに、トルコ製の人工知能(A.I.)を搭載したドローンを投入し、人的操作なしに兵士を攻撃したことが明らかになつた。顔認識システムが組み込まれたドローンが、敵と認識、判断してA.I.が自律的に攻撃したのである。

現在の防空システムではドローンの侵入を防止することとは困難とされ、A.I.が自律的に攻撃するのである。

### 同盟関係の拡大を

グテーレス事務総長は、ウイグル問題をはじめ、中共共産党政との対立を避け、沈黙を守つていた。二期目の再任を果たすために

だけではなく、中共共産党政も窺わなければならない。

再任には、米国、英国、フランス、ロシア、中国の安全保障理事会の承認が必要な措置をとる。国連憲章には、安全保障理事会が必要な措置をとるまでの間、個別的自衛権、集団的自衛権に基づく行動を認めている。具体的には

YAMANE & CO. INTERNATIONAL, LTD.

**山根商会**  
インターナショナル(株)  
代表取締役 山根 聰昭  
Toshiaki Yamane

携帯Tel : 090-3370-7033  
携帯Mail : tyamaneyac1041@softbankn.ne.jp  
〒746-0012 山口県周南市政所3丁目15番12号  
山根ハウス012-201(第12山根ビル201号室)  
Tel:0834-64-9130 Fax:0834-64-9130

### 機整骨院

レインボー医学療法  
関節可動回復矯正療法(JRC療法)

栃木県さくら市氏家2885-2  
TEL(028) 682-2277

### 沖村ファーム

下関市菊川町久野宗清

## 暑中御見舞申し上げます

令和3年 盛夏(順不同)

(有)ヴァンクレスト

株式会社 小菅電工

建物美研有限会社  
代表取締役 笹木 克正  
〒742-0425  
山口県岩国市周東町西長野319-2  
TEL(0827) 84-0810  
FAX(0827) 84-0395  
携帯電話 090-4690-8326

TOKYOヴァンテングループ  
T V G  
東京 千葉 埼玉  
美容室グループ  
http://tvginfo.co.jp

日本会議山口萩支部

支部長 田中文夫

〒758-0035  
山口県萩市細工町60番地3  
TEL (0838) 26-6111

**サカイ創建**  
www.sakai.co.jp  
総合建設  
愛知県小牧市  
大字三ツ渕字  
西之坪1138番地  
☎0568-72-3666

ハムのことなら  
**福留ハム**

YAMANE & CO. INTERNATIONAL, LTD.

**山根商会**  
インターナショナル(株)  
代表取締役 山根 聰昭  
Toshiaki Yamane

携帯Tel : 090-3370-7033  
携帯Mail : tyamaneyac1041@softbankn.ne.jp  
〒746-0012 山口県周南市政所3丁目15番12号  
山根ハウス012-201(第12山根ビル201号室)  
Tel:0834-64-9130 Fax:0834-64-9130

### 機整骨院

レインボー医学療法  
関節可動回復矯正療法(JRC療法)

栃木県さくら市氏家2885-2  
TEL(028) 682-2277

### 沖村ファーム

下関市菊川町久野宗清



〈天録時評〉

# 先祖供養は人の行うべき最重要事

最近では、高齢者の六割弱が夫婦のみか一人暮らしとなつており、家族の形や居住形態が大きく変化してきたが、葬儀や死後の棲家である墓に対する意識も大きく変わってきた。その変化の一つが、「墓じまい」の増加として現れている。しかし、墓の世話をするのが大変だからという間違った心掛けで墓じまいをすべきではない。先祖供養は人として最重要事だと心得て取り組まなければならない。

## 新たな墓へ納骨

墓じまいとは、先祖代々

継承されてきた墓を片付け更地にし、墓地の管理者に返還することだが、埋葬されたいた遺骨は、永代供養の合祀墓や別の墓に埋葬しなければならない。最近では散骨する例もあるようだが、勝手に散骨すれば「遺骨棄棄罪」に問われる

こともある。厚生労働省の「衛生行政報告例」によれば、無縁墓の改葬を除くと、いわゆる墓じまいとされる改葬は、平成十二年(2000)には約六万七千件だったが、

墓じまいの行政手続きをする

- (1) 新しい納骨先の墓地管理者から「受入証明書」を入手する
  - (2) 現在遺骨が納骨されている市区町村役場から「改葬許可申請書」を入手する(遺骨1つに対して1枚ずつ必要)
  - (3) 現在遺骨が納骨されている墓地管理者から「埋葬許可証」を入手する
  - (4) 新しい納骨先の市区町村役場に「改葬許可申請書」「受入証明書」「埋葬許可証」の3つの書類を提出し、「改葬許可証」を入手する
- ・お墓の御靈抜き供養
  - ・お墓から遺骨を取り出す
  - ・新しいお墓の御靈入れ供養
  - ・新しい墓へ納骨

平成三十年には約十一万件にまで増加している。少子高齢化の中で、今後ますます増加するのは必至だ。

墓じまいの理由として

「墓を継承する子や孫がない」「お墓の維持や管理には経費が掛かり、子や孫に迷惑をかけたくない」

「墓が遠くて管理ができないし、親族に迷惑をかけたくない」「墓は不要」あるいは「菩提寺の住職が気に入らない」などが挙げられている。

墓じまいをするにあたつては、事前に関係する親族などに相談をし、同意を得ることが大事だ。「なぜ墓じまいを考えたか」「墓じまいの後はどうするつもり」などを丁寧に説明し納得してもらうことが親族とともに繋がる。「お墓を動かすと子孫が絶える」「墓石

なくないために、いろいろな問題が生じている。無縁墓の墓じまいはやむを得ないが、縁者が存在するにかかわらず、墓じまいをすることは慎重にすべきだ。

## 親族の了解も

墓じまいをするにあたつては、事前に関係する親族などに相談をし、同意を得ることが大事だ。「なぜ墓じまいを考えたか」「墓じまいの後はどうするつもり」などを丁寧に説明し納得してもらうことが親族とともに繋がる。「お墓を動かすと子孫が絶える」「墓石

離檀料は不要

自分の先祖の墓であつても勝手に移すことはできな

い。改葬には市区町村での手続きが必要だ。新しい墓地の管理者からの受入証明書と現在埋葬されている墓地の管理者から出してもらおう埋葬許可証と共に、改葬許可申請書を新しい墓のある市区町村に提出して、改葬許可証を入手しなければならない。

墓が菩提寺の墓地にある場合には、菩提寺に埋葬許可証、あるいは改葬許可申請書に署名捺印してもらわなければならない。この時に、墓じまいと同時に菩提寺との関係を解消することになるから、菩提寺から高額の離檀料を要求されることがある。

二百円もの離檀料を請求された例もあるが、法的根拠はないのだから、高額

を壊すと親族にも災いが起る」などと思い込んでいる人もいるからだ。きちんと供養して、先祖への報恩感謝の心掛けがあれば、墓を移すことには何の問題もない。しつかり説明して、親族などの了解を得ることが第一歩となる。

離檀料は払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

離檀料を包むのは最低限の禮儀だ。むしろ、墓じまいを考慮した段階で、菩提寺に出向いて、お布施を込み、お札を述べるとともに相談をすることが望ましい。

お布施を包むのは最低限の禮儀だ。むしろ、墓じまいを考慮した段階で、菩提寺に出向いて、お布施を込み、お札を述べるとともに相談をすることが望ましい。

墓じまいの費用は決して安くはない。親族などの安価ではない。親族などの同意が得られたら、新しい埋葬地を決定しなければならない。都市部で交通至便の墓地は、高額なばかりでなく、順番待ちとなつておらず、手に入れることは容易ではない。子孫がない場合と同様に、合祀墓か納骨堂などへ納骨ということが多いため。永代供養墓の場合、一柱につき五十万円以上が相場であり、複数の骨壺があれば相当な金額になる。

新しい納骨先が決まれば、改葬許可証を入手するための行政手続きを行なうが、手

あり、言語道断だ。そんな場合には弁護士などの代理人を立てる方法や菩提寺の檀家総代への相談、所属する包括宗教法人の宗務庁(本山)などに申し立てる方法などもある。

離檀料は払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

## 縁者のいる墓じまいは慎重に

な場合には断ることに何の問題もない。菩提寺が高額の離檀料を払わなければ署名、捺印しないというのは、仏教の教えに反する行為であり、言語道断だ。そんな

場合には弁護士などの代理人を立てる方法や菩提寺の檀家総代への相談、所属する包括宗教法人の宗務庁(本山)などに申し立てる方法などもある。

離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。離檀料を払う必要はないが、菩提寺に長年お世話になつたお礼として、自己の方法などもある。

## 改葬の手順の例

- ・親族などの関係者に相談する
- ・菩提寺にお布施を持参して相談
- ・お墓の遺骨の新しい納骨先を決める
- ・墓じまいの行政手続きをする

- (1) 新しい納骨先の墓地管理者から「受入証明書」を入手する
- (2) 現在遺骨が納骨されている市区町村役場から「改葬許可申請書」を入手する(遺骨1つに対して1枚ずつ必要)
- (3) 現在遺骨が納骨されている墓地管理者から「埋葬許可証」を入手する
- (4) 新しい納骨先の市区町村役場に「改葬許可申請書」「受入証明書」「埋葬許可証」の3つの書類を提出し、「改葬許可証」を入手する

- ・お墓の御靈抜き供養
- ・お墓から遺骨を取り出す
- ・新しいお墓の御靈入れ供養
- ・新しい墓へ納骨

墓じまいをするにあたつては、事前に関係する親族などに相談をし、同意を得ることが大事だ。「なぜ墓じまいを考えたか」「墓じまいの後はどうするつもり」などを丁寧に説明し納得してもらうことが親族とともに繋がる。「お墓を動かすと子孫が絶える」「墓石

離檀料は不要

自分の先祖の墓であつても勝手に移すことはできな

い。改葬には市区町村での手続きが必要だ。新しい墓地の管理者からの受入証明書と現在埋葬されている墓地の管理者から出してもらおう埋葬許可証と共に、改葬許可申請書を新しい墓のある市区町村に提出して、改葬許可証を入手しなければならない。

墓が菩提寺の墓地にある場合には、菩提寺に埋葬許可証、あるいは改葬許可申請書に署名捺印してもらわなければならぬ。この時に、墓じまいと同時に菩提寺との関係を解消することになるから、菩提寺から高額の離檀料を要求されることがある。

二百円もの離檀料を請求された例もあるが、法的根拠はないのだから、高額

## 暑中御見舞申し上げます

令和3年 盛夏(順不同)

小間紙・和洋紙・板紙・包装資材

有限会社スガヤ

〒124-0006  
東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号  
TEL(03)3601-0647  
FAX(03)3690-1917

ユーザーのニーズに即応し  
板金総合技術で応えます

株式会社アリギス

代表取締役 須田 耕司  
群馬県前橋市天川大島町1214  
TEL(027)263-2765(代)  
FAX(027)261-2879

九州陸運局認証

高橋モータース

代表 高橋 裕治  
〒868-0421  
熊本県球磨郡あさぎり町上東112-1  
TEL 0966-47-0211 FAX 0966-47-0213

三宅水道工業 有限公司

●給排水 ●衛生設備  
●公共下水道 ●浄化槽工事

〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6  
TEL(0824)62-2740

カンバン

ミドリ工芸

〒714-0065 岡山県笠岡市城見台6-3  
TEL 0865-66-4202 FAX 0865-66-4203



本紙連載の『教育直言』が単行本に!!

内定書  
◆本書は、日教組教育の弊害等、戦後教育の進める事です。  
◆本書は、欧米の教育観を脱却し、わが国の歴史、風土、国民性を踏まえた、眞の教育改革を進めることです。  
◆本書は、日本の教育界に必要なものもあります。この本を、多くの方に手にしていただき、教育の是正に寄与できることを願っています。

『教育直言』

現代教育の進むべき道とは――

川内 時男 著

神奈川県三浦郡葉山町堀内50-2  
葉山マリーナプラザ2F  
TEL 046(875)2302

ごはんで感じる五感

vanam

〒630-2166 奈良県奈良市矢田原町743  
tel 0742-81-0350  
vanam.spice@gmail.com  
open/11:00～日没 closed/月、水曜日  
インド、スリランカの家庭料理「Tari Set」¥1,500～  
HP http://vanammeal.wix.com/home

美容室 ボン

本店

京都市伏見区京町北8丁目  
☎ 075-621-4825  
宇治店  
宇治市折居台1丁目  
☎ 0774-22-8896

古都奈良 大和茶  
自園自製自販

中尾農園

〒630-2173 奈良市日笠町648番地  
Tel 0742-81-0355 Fax 0742-81-0313  
E-mail:yo-nakao@m3.kcn.ne.jp

&lt;天録時評&gt;

# 安全保障のための土地規制の強化を

## 重要土地等調査法では不十分

### 限定的な規制区域

近年、中国系資本などによる北海道の水源地の買収や新千歳空港の周辺土地の買収、長崎県対馬での韓国資本による自衛隊基地周辺の土地の買収など、わが国の安全保障に関する国土が外国資本によって買い取られる事案が多発した。新千歳空港の周辺土地の買収問題では、千歳市長が「外国人において適切に対応されるべきだ」と訴えている。これまでの法律でも土地取引や施設の周辺でも土地取引や利用の実態を調べることはできず、安全保障上の懸念が示されていた。

こうした中、自衛隊基地など安全保障に関わる施設の周辺にある土地に関し、その結果、基地の機能を阻害する場合には利用規制も可能にする「重要施設周辺及び国境離島等における土地等の利用状況の調査及び利用の規制等に関する法律」(重要土地等調査法)が先の国会で成立した。

この重要土地等調査法の成立で、自衛隊や米軍の基地、原子力発電所などの周

地、原発、離島を「注視区域」に指定し、政府が土地や建物の利

用実態や、所有者の氏名・国籍などを調査できるよう

になった。このうち、自衛隊の司令部など、特に重要性が高い施設周辺は「特別注視区域」に指定し、一定面積以上の土地売買に、事前届け出を義務付けること

を規定した。さらに電波に

規制を目的とする「外資買収規制」である。諸外国は外

国人による土地売買や所有権を実施しているが、わが国は基地の機能を阻害す

ることができない。

明な売買の実態を明らかにすることはできない。

本来必要なのは、安全保障を目的とする「外資買収規制」である。諸外国は外

国人による土地売買や所有権を実施しているが、わが国は基地の機能を阻害す

ることができない。

インドネシアやフィリピンでも、外国人の土地所有は認められていない。韓国は認めていない。韓国も外国人土

地法によつて島嶼地域等の海岸部は、許可がなければ売買できない。アメリカも大統領令により売買の禁止や取り消しをすることがでない。しかも近年、最も多く買収された森林・農地がない。しかし、近年、最も多く買収された森林・農地が調査区域に入つてない。

調査区域に入つてない水

源地周辺の重要な森林や農地については、今後も中國

の外資による土地の所有を禁

止すべきである。

○年二月からは対米外国投

資委員会の審査対象として

不動産投資が加わり、さら

に規制を強化している。

スイスは、不動産取引を

規制するコラーカ法で、土地

の「過剰外国化」を阻止す

ると明記している。また、

（病院内で薬の処方をする場合は、病院から薬が自宅に届く）という流れが考えられます。

オンライン診療にも、健

康保険が適用されるので、

受診の費用負担も、これま

での対面診察と同等の自己

負担で診察を受けることが

になります。

オンライン診療は、視診

や触診といった対面診察が

必要となる診察には不向き

ですが、継続的な治療が必

要となる慢性的な疾患の再

診には適していません。高血

圧症や高脂血症、糖尿病、

などができます。

オンライン診療は、患者

自身の都合に合わせて自宅

や職場などで診察を受ける

ことができるため、病院に

局に持参し、薬を受け取る

### 役立つ最新用語①

## 広がる「オンライン診療」

オンライン診療とは、スマートフォンやパソコンなどの情報通信機器を利用して、病院に行かなくてもテレビ画面上などで医師の診察が受けられる受診方法です。新型コロナウイルスの流行に伴い、特例的に拡大してきましたが、今後は通常診療の一つとして利用されそうです。

オンライン診療は、視診や触診といった対面診察が必要となる診察には不向きですが、継続的な治療が必要となる慢性的な疾患の再診には適しています。高血

圧症や高脂血症、糖尿病、などができます。

オンライン診療は、患者自身の都合に合わせて自宅や職場などで診察を受けることができるため、病院に局に持参し、薬を受け取る

（有）上州屋運輸倉庫 TEL 048-282-8303 フジサービス（株） TEL 048-282-9155 〒334-0062 埼玉県川口市榛松3-10-36 はたらく傍楽コラーゲン 1日1包=5グラムの健康習慣 骨太生活を応援する お問い合わせ・お申し込み 30包パック = 3,240円（税込） 100包パック = 10,800円（税込）

（株）日本時事評論社◆社会貢献事業部◆ TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113 E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp

## 広がる「オンライン診療」

オンライン診療とは、スマートフォンやパソコンなどの情報通信機器を利用して、病院に行かなくてもテレビ画面上などで医師の診

察が受けられる受診方法です。新型コロナウイルスの流行に伴い、特例的に拡大してきましたが、今後は通常診療の一つとして利用され

れます。

オンライン診療の一連の流れとしては、①希望する日時にオンライン診察を予約②予約した日時にオンライン診察を受ける③医師の診断と薬の処方④クレジットカードで会計⑤処方箋の原本が自宅へ届く⑥処方箋の原本が調剤薬局に持参し、薬を受け取る

（有）上州屋運輸倉庫 TEL 048-282-8303 フジサービス（株） TEL 048-282-9155 〒334-0062 埼玉県川口市榛松3-10-36 はたらく傍楽コラーゲン 1日1包=5グラムの健康習慣 骨太生活を応援する お問い合わせ・お申し込み 30包パック = 3,240円（税込） 100包パック = 10,800円（税込）

（株）日本時事評論社◆社会貢献事業部◆ TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113 E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp

（病院内で薬の処方をする場合は、病院から薬が自宅に届く）という流れが考えられます。

オンライン診療にも、健康保険が適用されるので、受診の費用負担も、これまでの対面診察と同等の自己負担で診察を受けることがあります。

厚労省では検討を進めています。オンライン診療の有無は、かかりつけ医や近くの病院に問い合わせることになります。

洗剤・日用雑貨卸商 河村商店 おいしいお好焼の店 マスコミでも紹介 村田食堂 For Others=人様のために美しさを科学する ナリス化粧品 浜重寿美恵

（病院内で薬の処方をする場合は、病院から薬が自宅に届く）という流れが考えられます。

オンライン診療にも、健康保険が適用されるので、受診の費用負担も、これまでの対面診察と同等の自己負担で診察を受けることがあります。

厚労省では検討を進めています。オンライン診療の有無は、かかりつけ医や近くの病院に問い合わせることになります。

洗剤・日用雑貨卸商 河村商店 おいしいお好焼の店 マスコミでも紹介 村田食堂 For Others=人様のために美しさを科学する ナリス化粧品 浜重寿美恵

（有）上州屋運輸倉庫 TEL 048-282-8303 フジサービス（株） TEL 048-282-9155 〒334-0062 埼玉県川口市榛松3-10-36 はたらく傍楽コラーゲン 1日1包=5グラムの健康習慣 骨太生活を応援する お問い合わせ・お申し込み 30包パック = 3,240円（税込） 100包パック = 10,800円（税込）

（株）日本時事評論社◆社会貢献事業部◆ TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113 E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp

日本の肖像 (37)

# 中井源左衛門（上）



「天秤棒の精神」で江戸中期の日本に商品流通網を張り巡らした近江商人

歴史家 鈴木 旭

日本には、世界に類例を見ない企業がある。総合商社という企業である。自社では何一つ生産しないにもかかわらず、ありとあらゆる商品の売買を手掛ける。しかも必要とあれば、地球の果てまでも出掛けに行く。あらゆる国々、諸地域に駐在員を配置し、隈なくネットワークを張り巡らしている。その総合商社のルーツを辿つていくと悉く江戸中期に発生した近江商人に辿り着く。そして、最も典型的な近江商人、中井源左衛門の生涯を見れば、近江商人の全貌を知ることができる。

## こま切れにされた国

江戸時代の近江国（滋賀県）は徳川幕府によって分断され、こま切れにされて成していなかった。

大名としては井伊家が彦根城に封じられているだけで、二十藩余の飛び地や百四十カ所にも及ぶ幕府直轄領・旗本領、六十数カ所の公家・寺社領がひしめいていた。これでは計画的な国中心の自給自足経済は成り立つはずもなかった。

結局のところ、他領との交換経済、商品経済に依存するより他に生活を維持する方途はなかつたと言つて良い。そんな時、奈良、京

都、大坂（大阪）に近いせいか、近江には幸い、さまざまな先進技術と地場産業が残されていた。

例えば、八幡（近江八幡市）では畠表と蚊帳があり、日野では塗椀と壳葉、長浜では田舎反物（絹織物）などがあった。農家の副業として営まれていたものばかりだが、天候に左右される農業に比べれば安定しており、生産性が高かつた。

近江の農民たちは農業で生計を立てるのを諦め、次第に他国へ行商の旅に出るようになつていく。早い者は寛永三年（一六二六）から、遅くとも寛文年間（一六一九七三）には関東、

東北方面に向かって旅立つようになる。

我先に、近江国に端を発する中山道や東海道を東へ下つた。中には北陸街道を北へ向かい、若狭湾や越中富山、越後の港湾に出入りの拠点となる足場を築き、海路で羽後酒田や蝦夷地開拓に進む者もあつた。

ここで注目しておきたいのは、一部を除けば、最初から江戸や大坂、京都などの中心都市に向かつた者はいなかつたということである。ほとんどが東日本、とりわけ関東、東北の地方都市に向かつて行商の旅に出ている。いつたい、何故？

理由は明快だった。江戸や大坂、京都には古くから豪商が定着し、大店を構えていた。元手もなく、体一つ、天秤棒一本の行商で身を立てようとする近江商人の入り込む隙間などは寸毫もなかつたのだ。

それでも商売を拡大する以外に生きる道がないとすれば、大都市の大店の手が及ばない地方市場に目を向け、何度も行商を繰り返す他はない。思う存分に力を奮い、次第に取引を拡大して行けば、新天地を開拓できる可能性がある。

わざわざ商品経済の未発達な後進地を選択して足を運び、現地の有力者や近郷の在の商人たちと手を結んでネットワークを作り、流通網を整備していくのである。これは非常に有効な手法であった。

ついには「出店」と称する支店を設置。腰を据えて商取引ができるようになり、それが非常に効果的である。これは非常に有効な方法であった。

なぜなら、幕藩体制下の商人たちは領主支配下の経済圏内で商いに励む他に道はなく、他藩の領地に遠征して売買することは許され

地が数十カ所もあった。そこから伝手を辿つて行けば江戸や大坂、京都へ出るチャンスはあつたが、しかし敢て、彼らはその選択をしなかつた。

理由は明快だった。江戸や大坂、京都には古くから豪商が定着し、大店を構えていた。元手もなく、体一つ、天秤棒一本の行商で身を立てようとする近江商人の入り込む隙間などは寸毫もなかつたのだ。

それでも商売を拡大する以外に生きる道がないとすれば、大都市の大店の手が及ばない地方市場に目を向け、何度も行商を繰り返す他はない。思う存分に力を奮い、次第に取引を拡大して行けば、新天地を開拓できる可能性がある。

わざわざ商品経済の未発達な後進地を選択して足を運び、現地の有力者や近郷の在の商人たちと手を結んでネットワークを作り、流通網を整備していくのである。これは非常に有効な方法であった。

ついには「出店」と称する支店を設置。腰を据えて商取引ができるようになり、それが非常に効果的である。これは非常に有効な方法であった。

近江商人の開拓者魂は凄まじかった。近江の産物を関東、東北へ持ち下り、販売すれば、それで終わりではない。帰りには現地の産物を持ち帰り、近江本国へ供給したのであつた。

つまり、一度の往復で二度の商いをした。往復商いである。往復商いを何度も繰り返す中で仕入れ先と販売先が固定してくると信用通りに商品を購入する。これは非常に効率的である。これが非常に有効な方法である。

たとえば、中井源左衛門が誕生する前である。中井源左衛門が誕生する前である。中井源左衛門は、享保六年（一七二六）に日野の漆器販売の家に生まれた。関東を拠点に東北に進出。仙台に主力店を築くや、今度は一転して中国から九州に市場開拓の駒を進め、わずか一代にして日本全国を網羅する一大支店網を作り上げた。代々源左衛門を名乗る。三代目が三井家に並ぶ「三十万金の富商」と言われるまでになつた。

次号では、中井源左衛門の商人人生を追跡する。

このように、中井源左衛門は、江戸から運んできた商品を江戸や大坂、京都へ出るチヤンスはあつたが、しかし敢て、彼らはその選択をしなかつた。

理由は明快だった。江戸や大坂、京都には古くから豪商が定着し、大店を構えていた。元手もなく、体一つ、天秤棒一本の行商で身を立てようとする近江商人の入り込む隙間などは寸毫もなかつたのだ。

それでも商売を拡大する以外に生きる道がないとすれば、大都市の大店の手が及ばない地方市場に目を向け、何度も行商を繰り返す他はない。思う存分に力を奮い、次第に取引を拡大して行けば、新天地を開拓できる可能性がある。

わざわざ商品経済の未発達な後進地を選択して足を運び、現地の有力者や近郷の在の商人たちと手を結んでネットワークを作り、流通網を整備していくのである。これは非常に有効な方法であった。

ついには「出店」と称する支店を設置。腰を据えて商取引ができるようになり、それが非常に効率的である。これが非常に有効な方法であった。

## 時の流れの羅針盤

日本時事評論

## 暑中御見舞申し上げます

令和3年 盛夏（順不同）

はやし工芸	ショッピングシティ・ベル内 コジー店 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10 協和テキスタイル 翳 TEL 0778-32-3039 info@kyowa-textile.com www.kyowa-textile.net	おいいいケーキ 作っています Patisserie Mone 廣田 佳宣・靖子 愛知県豊川市諏訪西町2丁目4番地 TEL0533-81-8264	JUCO 会長 重黒木講二 社長 重黒木天道 〒110-0012 東京都台東区竜泉3-33-1 TEL: 03-5779-8788 FAX: 03-5779-8789
長岡工業	建具製造販売 富田建具店 富田 昇 〒721-0966 福山市手城町3丁目31番13号 TEL (084) 922-3587	Kawamura Animal Hospital TEL 083 246-5446 獣医師 川村 仁誠 かわむら動物病院 〒752-0952 山口県下関市長府江下町4番1号 FAX 083-246-5448	エコ栽培ファーム ぶよえもん 辻 和也・美穂 〒923-0155 石川県小松市江指町甲38 MOBAIL: 090-2037-5501 MAIL: tsujinouen@yahoo.ne.jp Facebook・Instagramも更新中。 buyoemonで検索。